



<学校教育目標> **こころざしを持って 未来を拓く子供**

◆◆◆みんなでがんばる合い言葉◆◆◆

- か 考えを伝え合う(知)
- み みんなで力を合わせる(絆)
- い いい言葉・いい姿勢(徳)
- で できるまで挑戦する(体)

全校児童数 77名
PTA会員数 60世帯

「私ができること、みんなでできることを強い気持ちでやりぬこう！」

校長 稲葉 浩

いよいよ2学期が始まりました。保護者の皆様には、夏休み中においても、宿題の点検・指導、うさぎのえさやり、古紙回収BOXへの搬入等、様々な活動へのご協力ありがとうございました。また、1学期末の保護者学校アンケートへのご協力ありがとうございました。昨年に引き続き、大変高い評価をいただきました。特に、「学校(教職員)は、子供たちのために一生懸命取り組んでいる。」の項目では98.6(A=76.4)%という高い評価をいただきました。2学期は、授業はもちろんのこと、運動会、学習公開、縦割り駅伝大会等多くの行事があります。1学期の評価(成果、課題、ご意見)をしっかり受け止め、チーム上井出による教育活動をよりよく進めていきます。引き続きご協力よろしくお願いたします。

始業式には、日焼けした元気な子供が揃いました。一人一人の笑顔に安心しました。式では、次のようなお話をしました。

校長先生は、この夏休みに、ある本と出会いました。今日は、その主人公を描いてきました。何か分かりますか?これはハチドリです。今日は、「ハチドリのひとしずく」という南アメリカの先住民に伝わっているお話を紹介します。ちょっと読んでみます。



森が燃えていました 森の生き物たちは われ先にと逃げていきました
でも クリキンディというハチドリだけは いったりきたり
くちばしで水のしずくを一滴ずつ運んでは 火の上に落としていきます
動物たちがそれを見て「そんなことしていったいなんになるんだ」といって笑います
クリキンディはこう答えました、「私は、私にできることをしているだけ」

このクリキンディーの言動は、みんながこれから立ち向かっていく全てのことにあてはまるなと感じました。例えば、これから始まる授業、係や委員会の活動、運動会、縦割り駅伝大会等は、皆さんが、それぞれの立場で自分の役割を精一杯果たし、みんなで力を合わせて頑張らないと成功しないことばかりです。一人一人の心構えとして、このクリキンディーの言葉はとても大切です。「私は、私にできることをしているだけ」には自分がすべきことやできることを自覚し、最後までやり遂げようとする気持ちが入っているように思いました。

気持ちの良いあいさつ・言葉遣い、授業への参加態度等に課題がありました。この2学期はクリキンディーのように「私ができること、みんなでできることを強い気持ちでやっていきましょう。」富士山のように、美しく・たくましいこころ日本一を目指して!

GD【で】：できるまで挑戦する（体）

今年度のグランドデザイン（学校経営の目標）についてシリーズでお伝えしていきます。第4回目は、4年生の担任で、体育主任の渡邊先生に聞きました。

Q：学校では「できるまで挑戦する」を大切にしていますが、それはどんなことですか？

渡邊：上井出小の子供たちに、「自分自身に挑戦し、今までの自分を越えることで自分の成長を実感してほしい」と考えて、この目標を設定しています。できなかつたり、記録がよくなかつたり、失敗したりすると、自信を無くし、あきらめてしまいがちです。小学校の段階は心も、体も、頭もぐんぐん発達・成長していく時です。今を基準に未来をあきらめず、自分自身を伸ばしてほしいと考えています。伸びる時期や伸び方は一人一人違います。自分で目標を立て、そこに向かってできるまで根気強く取り組むことが大切です。それを達成することで自分自身の自信につながられます。

Q：そのために学校はどのような取り組みをしていますか？

渡邊：体育の授業では、一人で行う運動でも、みんなと考えを出し合ったり、体の動かし方を見合ったりして工夫やコツを共有し、「できなかつたことができるようになった！」「前よりも記録がよくなった！」を実感できる授業を目指しています。その際に、一人一人が1時間毎の目標を持って取り組むことを意識しています。

Q：上井出小の児童がもっとたくましい心と体になるためのアドバイスはありますか？

渡邊：2学期は、運動会やたてわり駅伝大会などの体育的行事があります。まずは自分の今の体力を知り、少し頑張れば達成できそうな目標を立てて、それに向かって挑戦してみましょう。なかなか上手くいかないかもしれませんが、練習を積み重ね、体の動かし方を考えることで達成に近づきます。努力して成功したことは自分の自信となります。みんなに「がんばればできるようになる！」という気持ちを持って何事にも前向きに生活してほしいです。「一緒に頑張ろう！」これは、運動だけでなく、全てのことに通じると思います。

◆グランドデザインについて4回シリーズでお伝えしてきました。今後も、家庭・地域の皆様と一緒に学校づくりを進めていきます。学校評価アンケートでお寄せいただいた皆様のご意見は、全職員で目を通し、分析し、改善します。2学期もどうぞ、よろしくお願いいたします。

トイレ改修工事始まる

トイレが生まれ変わります。夏休みに入って、解体工事が始まりました。校内のトイレが全て新しい空間に生まれ変わります。11月中旬まで仮設トイレとなります。しばらくの辛抱をお願いします。



安全な登下校のために

8月26・27日、PTA 会長篠原様と校長は、区長芦澤様のご協力を得て、区内にある大きな企業、工場の7つの事業所を訪問し、児童の安全な登下校について関係者の協力をお願いしてきました。各事業所はとても好意的に受け入れてくださり、通学時の交通安全への協力を約束してくれました。また、事業所によっては①登校時刻と職員の出勤時刻をずらす。②学校周辺の道路は使わない。③スピードについて配慮している等の取組をしていただいていることを知りました。地域で直接見守りをいただいているばかりでなく、様々な形で多くの人が児童の安全を考えてくださることに感謝の気持ちでいっぱいです。

| | | | | | | | |
|----|----|---|-----------------|-----|----|---|--------------------|
| 9月 | 4 | 水 | お話の泉 ひばり号 | 10月 | 5 | 土 | 運動会 |
| | 7 | 土 | 夏休み自由研究作品展（～9日） | | 8 | 火 | ノーメディアデー |
| | 8 | 日 | PTA 廃品回収、奉仕作業 | | 11 | 金 | 授業参観・懇談会、修学旅行説明会 |
| | 10 | 火 | ノーメディアデー | | 16 | 水 | 普3 11:15下校 |
| | 19 | 木 | 3年歯の健康教室 | | 17 | 木 | 就学時健診 1～4年は11:15下校 |